

菊川茶の魅力 もっと届けたい

菊川市の「深蒸し茶」は、歴史的背景や、生態系との共存、高品質な味など魅力がいっぱいです。今回の特集では、菊川茶の魅力をもっと多くの人に届けるための取り組みを紹介します。

問い合わせ 茶業振興課茶業振興係 (☎35-0944)



1



2



3

1 2 おいしいお茶の淹れ方を学ぶ 3 茶娘が参加者と一緒に茶摘み 4 5 思い思いに茶摘みを楽しむ 6 茶摘みの後は特製のお弁当でお茶を楽しむ



4



5



6

来て見て触れて味わって

萌黄色もえぎいろの新芽が、吹き抜ける風に揺れ、キラキラと輝く茶園。私たちには見慣れたこの風景も、県外から訪れた人の目には、新鮮に映ります。

お茶を飲むだけでなく、生産地を訪れ、茶畑で茶摘みをしたり、お茶の淹れ方を学んだり、農作業を体験しながら楽しむ「グリーンツーリズム」は、お茶の魅力を五感で味わうことができます。

コロナ禍でここ数年は規模を縮小して開催してきましたが、ようやく県外からのお客さんを招いて開催することができるようになり、菊川のお茶の魅力を全国に広げる機会が戻ってきました。

お茶を学び、お茶を楽しむ

5月5日、市内でお茶を学ぶ・お茶摘み体験のイベントが開催されました。丸松製茶場がグリーンツーリズム事業として実施したもので、県内外から53人が参加し、お茶摘み体験やおいしいお茶の淹れ方を学びました。

参加者は2グループに分かれ、交代で「お茶を学ぶ」と「お

茶摘み体験」のプログラムを体験しました。

「お茶を学ぶ」では、サングラム菊川店のスタッフがおいしいお茶の淹れ方を伝授。参加者は、茶葉やお湯の量を調整し、丁寧にお茶を淹れ、自家製のくりきんとんをお供に、自分の淹れたお茶の味を楽しみました。

「お茶摘み体験」では、西方地内の茶園で、お茶の手摘みを体験。茶畑に着いた参加者は、担当者から「お茶の新芽を一芯二葉で摘み取ってください」と説明を受けた後、早速茶畑に入って手摘みを楽しみました。

当日は、2グループ合わせでおよそ22キログラムの茶葉が手摘みされました。摘まれたお茶は、丸松製茶場の工場製茶され、後日参加者の家に届けられました。また、手摘みには、2人の菊川茶娘も参加し、参加者と一緒に手摘みをしたり、記念写真を撮ったりと、会場を盛り上げました。お茶摘み体験後には特製のお弁当が配られ、参加者は一面に広がる茶畑を眺めながら、おいしい食事とお茶を満喫しました。



1 地域おこし協力隊の案内で火剣山キャンプ場周辺の茶畑を散策 2 摘みたての茶葉で作った生茶 3 完成したお茶づくり天井

お茶の新たな楽しみ方を紹介

5月15日、茶畑が一面に広がる火剣山の麓で茶摘みとデイキャンプを楽しむ「おそとで茶プロジェクト」が開催されました。菊川市地域おこし協力隊の大山智世ともよさんが企画し、市内外から家族連れなど17人が参加しました。

希望者が茶娘衣装に着替えた後、お茶摘み体験に挑戦。昔ながらの貴重な体験をしました。また、摘み取った新芽や地元産の野菜を揚げた天ぷらに、たき火で炊いた茶飯を合わせた「火剣山特製お茶づくし天井づくり」、使い終わった油を活用した「キャンドルづくり」など、参加者は青空の下、多様なお茶プログラムを楽しみました。

企画した大山さんは、「茶園の提供や茶飯のレシピ考案など、地域の皆さんの協力によりイベントが実現できました。緑豊かな火剣山麓と菊川茶の魅力を多くの人に感じてほしいです」と話しました。

焼津市から家族4人で参加した杉谷賢大さんは、「火剣山はキャンプでよく訪れるお気に入りの場所です。今日は、初めてお茶摘みも体験でき、家族みんなで楽しみました」と話しました。

菊川茶娘が教える菊川茶の魅力

菊川茶の魅力を市内外にPRしてきた8代目菊川茶娘の皆さんに、菊川茶の魅力とオススメの楽しみ方を教えてもらいました。



長谷川佳菜さん

おいしくて健康によく、飲むと心がほっとします。温かいお茶も大好きですが、冷茶もおすすめです。深みがありつつ、さわやかなお茶の風味は、暑い夏にもぴったりです。



杉本知音さん

美しい濃緑色と深みのあるまろやかな味わいです。1人でも誰かと一緒でも、心を込めて淹れたお茶を味わう時間は至高です！



笹本優衣さん

深く蒸しているので、豊かな香りや上品な味わいを楽しむことができます。深蒸し菊川茶は二煎目もおいしくいただけるので、楽しさが2倍、3倍になります。



松本くるみさん

飲むとホッとするとところ。渋みと甘みのバランスが良いです。好きなお菓子と一緒に一息つきたいとき、ゆっくり過ごしたいときにお茶を楽しんでください。



山本かなさん

苦みも甘みもあるところ。飲み終わった時も口の中にお茶の香りが長く残ります。農家さんによって作り方もさまざまところも楽しめます。



山崎千嘉さん

すっきりと飲めて、食事にもぴったり。茶殻には栄養もたっぷりあるので、ご飯と一緒に炊いたり、ハンバーグに練り込んだりして食べて味わうのがオススメです！